

Réunion du Conseil d'Administration du 01/07/2019

Compte-Rendu

David Mazaltarim, Secrétaire Général Alan Le Montagner, Secrétaire Général adjoint

Sommaire

1	Présences 1		
	1.1	Présences physiques	1
	1.2	Présences vocales	1
	1.3	Absents/excusés	1
	1.4	Invités	1
2	Organisation		
	2.1	Présence vocale en réunion	2
	2.2	Fonctionnement hors réunions	2
	2.3	Déclaration en préfecture	2
	2.4	Accès en trésorerie	2
3	EN	SIIE	2
	3.1	Fondation F2IE	2
4	Act		3
	4.1		3
	4.2		3
	4.3	Poursuite des réunions du Club A3IE	4
	4.4	Organisation d'une journée "Professionnalisante"	4
	4.5	Organisation d'une journée "Open Campus"	4
	4.6	Préparation de l'intégration	5
		4.6.1 Discours	5
			5
			5
	4.7	Interviews "Afterliife"	5
5	Cor		5
	5.1	O	5
	5.2		6
	5.3	1 0	6
	5.4		6
	5.5	11	6
	5.6	<u>.</u>	6
	5.7	Retours de l'étude de l'IESF	7
	5.8	Annuaire papier	7
	5.9	Gala de l'ENSIIE	7
6	Services Informatiques		
	6.1	Évolution du site web à court et long terme	7
7	Pro	chaine réunion du CA	7

1 Présences

1.1 Présences physiques

- 1. Alexandre Asensio (AAS, 2018)
- 2. Denis Clavier (DCL, 2018)
- 3. François Ducoin (FDU, 1976)
- 4. Jérôme Gautier (JGA, 1986)
- 5. Alan Le Montagner (ALM, 2018)
- 6. David Mazaltarim (DMA, 2000)
- 7. Laurent Prével (LPR, 1982)
- 8. Patrick Viscaino (PVI, 1985)

1.2 Présences vocales

- 1. Alexis Damiens (ADA, 2017)
- 2. Loris Tichadou (LTI, 2018)

1.3 Absents/excusés

1. Christine Arioli (CAR, ENSIIE)

1.4 Invités

1. Joffrey Germain (JGE, 2018)

2 Organisation

2.1 Présence vocale en réunion

Lors de la dernière réunion, la qualité vocale était assez mauvaise, ce qui entraînait des problèmes pour les membres distants, qui ne pouvaient suivre convenablement le fil des discussions.

Il est donc rappelé que, pour un bon suivi distant de la réunion, il est nécessaire que les membres parlent chacun leur tour, afin d'éviter un chevauchement de paroles qui n'est pas correctement restitué par le micro.

La réunion d'aujourd'hui sert par ailleurs d'occasion de tester la présence vocale grâce au serveur Discord mis en place précédemment, et avec un micro de très bonne qualité prêté par Loris.

Il faudra trouver, à terme, un micro permettant de faire ces réunions, puisque Loris ne sera pas toujours disponible pour prêter son matériel.

Les retours des membres présents en vocal (Loris et Alexis) sont positifs en comparaison de la réunion précédente.

2.2 Fonctionnement hors réunions

Jérôme exprime le souhait que les membres de l'association passent davantage par les contacts en @a3ie.org plutôt que par les contacts personnels ou professionnels des membres, pour éviter que les informations se perdent ou soient diluées dans les flux d'informations personnelles ou professionnelles.

Pour avancer sur les projets de l'association entre deux réunions, il faudra établir des fils de discussions plus instantanés, comme cela peut être fait sur Discord ou Slack notamment.

2.3 Déclaration en préfecture

Afin de déclarer le nouveau CA et le nouveau bureau à la préfecture, Alan devra voir avec Christine pour remplir le dossier à envoyer à la préfecture.

2.4 Accès en trésorerie

Afin d'accéder aux comptes de trésorerie de l'association, un compte-rendu de la dernière réunion a été signé par Jérôme et David, et servira de P.V. prouvant la fonction de vice-trésorier de Denis.

Pour les actions de trésorerie, Denis et François pourront en discuter ensemble. Ils devront notamment prendre rendez-vous à LCL.

3 ENSIIE

3.1 Fondation F2IE

Laurent a présenté son plan pour la fondation F2IE.

Beaucoup d'actions sont possibles pour les "liens familiaux" que conservent les anciens avec l'école, par exemple des offres d'emploi, des contrats d'alternance, la participation à des événements, le système de parrainages, l'enseignement à l'ENSIIE, etc...). Il faudra communiquer à ce sujet.

Quelques informations sont données concernant la fondation : Il y a un logo, la fondation existe depuis 2012, et est en pause depuis 2015. 70-80% des dons proviendraient des "gros donateurs", le reste de petits dons individuels.

Les raisons d'existence de cette fondation sont : Donner un nouveau moteur de croissance à l'école, amplifier le sentiment d'appartenance, éduquer les anciens à la philanthropie, recréer du lien intergénérationnel.

L'objectif est d'avoir une vision sur 5 ans (financement de logements, d'échanges à l'étranger, de bourses d'études, voire même, à terme et avec des moyens suffisants, aménagement d'un véritable campus!)

Les moyens d'y parvenir sont multiples :

- Reconnexion avec les anciens, notamment les chefs d'entreprises, par le biais de l'ENSIIE Alumni/A3IE
- Avoir des supports de communication (Web et papier)
- Passer par une ou deux phases de collecte, dont une en décembre, pour mettre en avant la réduction d'impôts.
- Ne pas oublier les parents d'élèves, et donc communiquer également auprès des élèves.

4 Activités

4.1 Retours sur Find Your Cofounder

Un retour a été effectué par Florian concernant sa participation à Find Your Cofounder, et a été communiqué au CA de l'association. Les membres extérieurs au CA qui souhaiteraient obtenir davantage d'informations sont invités à contacter l'association.

Il semble très intéressant pour les ingénieurs de l'ENSIIE de prendre part à cette action, puisque les profils d'ingénieurs en informatique y sont très recherchés, et cela permet par ailleurs d'élargir son réseau.

Il faudrait discuter avec Florian sur son éventuelle participation à la prochaine édition, qui est visiblement prévue en Novembre prochain.

4.2 Relance des mardis de l'A3IE

La relance des mardis de l'A3IE est prévue pour le mardi 1er Octobre 2019. Les lieux proposés sont :

- The Long Hop, bar anciennement utilisé pour les mardis de l'A3IE, situé dans le centre de Paris
- Un bar situé proche du Rex, proposé par Jérôme, mais dont le nom est actuellement oublié
- Un bar situé à Pigalle, proposé par Patrick, mais dont le nom est actuellement oublié

Il faudra statuer rapidement sur une salle, pour pouvoir la communiquer aux anciens En ce qui concerne l'activité proposée durant ce mardi de l'A3IE, il est proposé par exemple : Salsa, musique/danse orientale, jazz, rock. Un budget d'environ 500 €serait disponible pour cet événement.

Alan doit voir avec les élèves de l'ENSIIE qui prennent des cours de rock pour voir s'il serait possible de faire une séance durant ce mardi de l'A3IE.

Les élèves de l'école seraient par ailleurs également invités, même si peu d'entre eux risquent de venir durant cette période assez intense (trop proche de l'intégration)

4.3 Poursuite des réunions du Club A3IE

Il faudra communiquer pour voir si des alumni sont intéressés pour présenter. Cela ne doit pas avoir un but lucratif pour la boîte (publicité), mais être intéressant en terme de contenu.

Tout d'abord il nous faut un thème. Les thèmes déjà choisis par le passé : investissement financier, droit de l'informatique, création et rachat d'entreprises, management horizontal et vertical.

Les sujets évoqués pour une prochaine réunion : RGPD (bien que cela soit peutêtre "trop tard"), Sécurité informatique, Smart cities, Jeu vidéo, Réalité virtuelle ou augmentée, crypto-monnaies, blockchain, responsabilisation dans les addictions.

Il nous faudrait un présentateur. Parmi les noms évoqués figurent :

- George-Etienne Faure pourrait raconter son expérience à la ville de Paris ou au Ministère.
- Cédric Le Dressai, de Eugen System, qui a une grande expérience dans le Jeu Vidéo.
- Par ailleurs, Nassim Khider, responsable du C-19, souhaiterait organiser une réunion du club A3IE au sein du C-19, comprenant également une visite des locaux

La date idéale serait d'organiser ça en Novembre. Si ce n'est pas prêt à temps, il faudrait viser Février.

Patrick, Denis et Joffrey sont intéressés pour s'occuper du prochain événement, en fonction du thème retenu.

Il faudra également communiquer auprès des élèves et des associations qui pourraient correspondre au thème retenu pour les inviter à participer.

4.4 Organisation d'une journée "Professionnalisante"

Alan propose l'organisation d'une journée professionnalisante durant la semaine entreprise de l'ENSIIE, qui aurait lieu en Octobre. Pour rappel, cette semaine entreprise comprend notamment les soutenances de stages, où sont présents de nombreux alumni au sein des jurys, ainsi que des conférences sur des thématiques variées.

Cette journée professionnalisante correspondrait notamment à un atelier de construction et de relecture de CV, un atelier LinkedIn qui permettrait d'inviter les élèves dans le groupe de l'association, ainsi que, si cela est possibles, d'ateliers pour la rédaction de lettre de motivation, des simulations d'entretiens, et des présentations métier d'anciens.

Alan doit donc voir avec Forum pour structurer cette action avec eux, et en rediscutera ensuite avec l'administration pour rendre cette journée obligatoire (récupération des CV à l'issue de la journée pour la notation de communication liée aux CV).

4.5 Organisation d'une journée "Open Campus"

À l'issue de la réunion de l'IESF concernant la fidélisation des jeunes promotions, Alexandre et Alan suggèrent de reprendre l'idée de journée "Open Campus", qui consisterait à convier l'ensemble des alumni à une visite de l'ENSIIE, comprenant également un discours, un buffet, et des ateliers de présentation de projets étudiants (Robotique, Réalité virtuelle, ...)

Cela pourrait s'organiser un samedi aux alentours de Février, en collaboration avec l'administration de l'ENSHE et avec les élèves.

4.6 Préparation de l'intégration

4.6.1 Discours

Loris s'est proposé pour la rédaction du discours d'accueil de la nouvelle promotion à l'ENSIIE, qui durerait une dizaine de minutes tout au plus.

Cela aura lieu le Lundi de la rentrée, il faudra s'assurer que nous sommes bien pris en compte par l'administration de l'ENSIIE.

4.6.2 Stand durant la soirée des associations

Denis et Alan sont d'accord pour s'occuper d'un stand durant la soirée des associations organisée durant la première semaine de l'intégration. Il s'agira d'une petite animation à destination de groupes de 4 ou 5 élèves, permettant d'ancrer l'existence de l'association auprès des étudiants, et pouvant ouvrir à discussion.

4.6.3 Soirée de l'A3IE

On devrait avoir un début de soirée organisée avec le BdE, probablement le lundi 9. Une présentation rapide des anciens présents et de l'activité aurait lieu au tout début de la soirée.

Cette année, nous souhaitons mettre en compétition les nouveaux élèves avec les élèves expérimentés ayant déjà participé à ce type d'animation, pour que les 2e et 3e années ne s'ennuient pas et pour tester l'expérience acquise. Le club CuIsInE ainsi que Christine s'occupent habituellement des achats (animation + nourriture et boisson) et de la préparation du buffet, avec un budget de 1000€tout compris. Il faudra voir avec Christine et le club CuIsInE.

4.7 Interviews "Afterliife"

Loris est en train de relancer le projet "Afterliife" en collaboration avec Valentin Shamsnejad, qui avait initié ce projet. Il s'agit d'interviews d'alumni centrées autour de la vie à l'école puis de la vie après l'école.

L'association apporte tout son soutien à ce projet, et les mettra en valeur par le biais de communications, et d'aide pour contacter des alumni.

5 Communication

5.1 Changement de nom de l'A3IE

Nous allons mettre en place un changement du nom de l'association, qui sera désormais connue comme "ENSIIE Alumni", davantage compréhensible pour les élèves et alumni de l'école et, surtout, pour les personnes extérieures à l'environnement de l'école. Loris et Laurent se chargent de contacter le CRI de l'ENSIIE pour obtenir le domaine alumni.ensiie.fr, qui pointerait vers notre site.

Il faudra envisager de nouvelles adresses mail et une redirection dans un premier temps. Il faudrait également s'arranger avec le CRI pour que les mails @ensiie.fr ne soient plus automatiquement supprimés en sortie d'école, mais qu'ils pointent vers les mails des alumni qui le souhaitent. Loris s'occupe de ce point.

Il faut également s'occuper d'un nouveau logo, reprenant l'identité visuelle de l'EN-SIIE. Alan va demander à Benjamin Sampaïo des informations sur le logo de l'ENSIIE, puis verra pour une version "ENSIIE Alumni". Cela passera probablement par un appel d'offre à destination des étudiants pour obtenir un logo plus élaboré.

5.2 Retours sur la réunion de l'IESF du 18/06/2019

Alexandre et Alan ont partagé au conseil d'administration leurs compte-rendus de la réunion de l'IESF du 18 Juin, à laquelle une dizaine d'écoles d'ingénieurs ont participé.

Pour rappel, cette réunion avait pour objectif de discuter de la fidélisation des jeunes promotions au sein des associations d'alumni, ainsi que des moyens d'améliorer la communication.

Les personnes non-membres du conseil d'administration intéressées par les retours de cette réunion sont invitées à contacter l'association.

5.3 Comité de pilotage de la communication de l'ENSIIE

L'ENSIIE a mis en place un comité de pilotage de la communication de l'école, et l'association y dispose d'un siège. Alan s'est proposé d'y participer. Une réunion est prévue en Juillet, et une autre fin Août.

5.4 Revues de l'A3IE

Afin d'enrichir les publications de l'association, et réfléchir à une relance des revues de l'A3IE qui avaient été éditées aux alentours des années 2000, Christine a fourni des exemplaires de ces éditions. Proposer un accès à ces archives pourrait être une bonne idée, à destination des élèves et alumni intéressés par l'histoire de l'école.

5.5 Supports de communication

Un plan de communication devra être élaboré pour améliorer la communication de l'association. Laurent, Jérôme, Alexandre et Alan sont intéressés pour se pencher sur la question.

Cela permettra notamment aux publications des réseaux sociaux (LinkedIn, Facebook, Twitter, voire Instagram) d'avoir davantage de succès, afin qu'elles puissent informer facilement sur les actions de l'association. Il faudra mettre en place une discussion instantanée avec Christine pour que les publications soient d'abord discutées en interne.

Par ailleurs, nous comptons produire des supports de communication "physique", à savoir un ou plusieurs kakemono(s), ainsi que des flyers qui pourraient être distribués aux élèves ou durant les salons ou événements de l'association.

5.6 Fréquence et contenu des Newsletters

L'association compte essayer d'avoir un rythme d'une Newsletter chaque mois.

Afin d'avoir davantage de transparence, les compte-rendus des réunions seront mis à disposition des alumni ainsi que des élèves intéressés par le biais des Newsletters, ainsi que sur le site de l'association.

Une rubrique "Archives" pourrait également y être intégrée, avec des images, informations ou publications anciennes.

5.7 Retours de l'étude de l'IESF

L'IESF a publié sa synthèse de l'étude menée auprès de 50.000 ingénieurs, autour des questions de devenir professionnel et de situation socio-économique.

Les informations précises étant confidentielles, nous ne pouvons les fournir aux alumni, mais vous trouverez tout de même un document public à https://www.iesf.fr/offres/doc_inline_src/752/190626_CP_ENQUETE_IESF_2019.pdf, mettant en avant les points saillants de cette étude.

5.8 Annuaire papier

Les associations présentes durant la réunion de l'IESF ont indiqué que l'existence d'un annuaire papier, distribué aux adhérents, est un excellent moyen de garder des liens, permettant de retrouver facilement des contacts, et pouvant être perçu comme un "goodies souvenir" rappelant l'existence de l'école et de son association d'alumni aux alumni les ayant perdues de vue.

5.9 Gala de l'ENSIIE

La date du Gala est bien fixée au vendredi 18 Octobre. Il aura lieu au 7Spirits, dans le XIIIe arrondissement de Paris.

Alexandre et Alan s'occuperont de la communication autour de l'événement à destination des alumni.

6 Services Informatiques

6.1 Évolution du site web à court et long terme

Loris, Alexis et Denis souhaiteraient faire évoluer le site web de l'association.

A court terme, le site resterait hébergé par AllInWeb. Cependant, au vu des prestations proposées par AllInWeb pour d'autres associations, par exemple l'IESF, nous allons chercher à obtenir une version plus moderne et épurée.

7 Prochaine réunion du CA

La prochaine réunion du CA n'est pas encore fixée, mais devrait avoir lieu durant le mois de Septembre.